
 

 

 

 

令和６年８月２３日 

第９回 南相馬市教育委員会定例会 

会 議 録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南 相 馬 市 教 育 委 員 会 



0 
 

第９回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

  令和６年８月２３日（金） 
 
２ 場 所 

  南相馬市役所 東庁舎２階 第１会議室 
 
３ 会議時間 

  開会 午後 １時３０分 
  閉会 午後 ２時３５分 
 
４ 出席者 

  教育長職務代理者 髙 野 惠以子 
 委      員 金 子 まゆみ 

  委      員 和 田 菜 子 
 委      員 山 邉 彰 一 

   
５ 欠席者 

  教 育 長 大和田 博 行 
 
６ 説明のため出席した者の職氏名 

  教育委員会事務局長 宝 玉 光 之   次長兼教育総務課長 大 石 雄 彦 
参事兼学校教育課長 矢 内 信 男   参 事 兼 指 導 主 事 村 上 潤 一 
教育企画担当課長 熊 坂 真 利   文 化 財 課 長 川 田   強 
生 涯 学 習 課 長  鈴 木 隆 一   参事兼中央図書館長 石 川 智 浩 

 
７ 傍聴人 

 ２人 
 
８ 書 記 

  教育総務課総務係 係長 加藤安枢子 
 
９ 報告事項及び議案 

  ※議案提出なし（諸般の報告及び教育長事務報告のみ） 
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午後１時３０分 開会 

○教育長職務代理者 

  只今から、令和６年第９回南相馬市教育委員会定例会を開催します。 

  大和田教育長につきましては、都合により欠席となりますが、出席委員は定数に達

しておりますので、会議を開催してまいります。 

なお、本日は定例会終了後、総合教育会議が開催されます。担当課からの通知では

開始時刻が午後３時３０分となっていましたが、定例会の案件が諸般の報告だけであ

り、また、教育委員会協議会の報告事項もないことから、総合教育会議の開始時刻が

午後３時からとなりますので、よろしくお願いいたします。 

 

  それではまず「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は

本日１日限り、議事日程はお手元の資料のとおりといたします。  

 

○教育長職務代理者 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・加藤係長を指名

いたします。 

 

○教育長職務代理者 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。まず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長職務代理者 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

  それでは、ご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告を

お願いいたします。 

 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 
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○教育長職務代理者 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

○和田委員 

  資料６ページの１２番「小学校外国語教育研修会」に関して、今年度から市内の全

小学校に導入したフォニックス学習に関する内容もあったとのことですが、参加され

た先生方の感想や反応はいかがでしたか。 

 

○学校教育課長 

  今年度から全小中学校でフォニックス学習を実施しておりますが、ほとんどの教員

には初めてのことでもあり、戸惑いながら進めているという話も聞いております。先

生方の間で、そのような情報交換をしてもらうということも大事だと考えておりま

す。学習の進め方についても先生方の間でまだ温度差があり、上手な先生と苦手にし

ている先生の差もありますので、このような研修会を通して前向きに取り組んでいこ

うという共通認識を持つことができたので、良い研修会であったと考えております。 

 

○和田委員 

  もう１点伺います。諸般の報告の中で「高等教育機関連携事業」ということが出て

きました。これは学校ごとにゲストの先生によって異なるテーマが設定されているの

でしょうか。 

 

○教育企画担当課長 

  高等教育機関連携事業については、新潟大学と連携して実施しております。大学の

ほうから講義可能なメニューをお示しして頂いており、そのメニューをもとに、各学

校のほうで聴いてみたい授業を選択して実施する流れとなっております。 

 

○教育長職務代理者 

  ほかにご質問等ございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

  それでは、ご質問等がないようですので、次に（３）文化財課所管事項の報告をお

願いいたします。 
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○文化財課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長職務代理者 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

○教育長職務代理者 

  １７ページの１４番「東ケ丘公園で昆虫観察＆標本を作ろう」の開催時期はちょう

ど夏休み期間で、良いタイミングで開催できたと思います。参加者はどのような昆虫

を捕まえていましたか。 

 

○文化財課長 

 公園周辺ではカマキリなど、季節によって様々な種類の昆虫が採れると学芸員から聞

いております。標本を作り、参加者に持ち帰って頂く内容となっており、今回の参加者

も２２名と、人気の体験学習となっております。 

 

○教育長職務代理者 

  ほかにご質問等ございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

  それでは、ご質問等がないようですので、次に（４）生涯学習課所管事項の報告を

お願いいたします。 

 

○生涯学習課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長職務代理者 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

○和田委員 

  ２５ページの１１番、小高中学校の令和６年度中学生職場体験について、小高中学

校だけ実施時期が早まった理由と時期が早まったことで何か影響があったかどうか、
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教えてください。 

 

○生涯学習課長 

  ご質問の件につきましては、学校の都合により小高中学校だけ先に実施したところ

です。時期が早まったことによる影響は特にございませんでした。小高中学校生徒は

５つの事業所に分かれて、働くことの意義等を学びました。 

 

○金子委員 

２５ページの１５番、２６ページの１７番、中学生ボランティア活動について、この

ような活動は素晴らしいと思います。両方とも参加者は原町第二中学校の生徒となって

いますが、他の中学校はどのようになっていますか。 

 

○生涯学習課長 

 令和６年度につきましては、モデル的に原町第二中学校生徒を対象に実施しており

ます。この結果を踏まえ、将来的には全中学校に広げたいと考えております。 

 

○教育長職務代理者 

  ほかにご質問等などございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長職務代理者 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

  それではご質問等がないようですので、次に(６)教育長事務報告をお願いします。 
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○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長職務代理者 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

 

   （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

それではご質問等がないようですので、次に「議事日程第５ その他」に入ります。 

 

○参事兼指導主事 

 

 （後期に実施する教育課程実施状況調査訪問の日程について説明） 

 

○教育総務課長 

 

 （今後の教育委員会定例会日程を説明） 

 

○教育長職務代理者 

  今後の日程について確認をお願いいたします。 

  その他に何かございませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

○教育長職務代理者 

  ないようですので、以上をもちまして、南相馬市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。 

 

午後２時３５分 閉会 

 

 

 

 

 


